## **Editorial**

## Bienvenidos a Salamanca

D. FERNÁNDEZ ÁLVAREZ

Presidenta del XIX Memorial Guillermo Arce-Sánchez Villares

Me corresponde en esta ocasión daros la bienvenida a Salamanca con motivo de la XIX Reunión del Memorial Arce y Sánchez Villares.

Como en otras múltiples ocasiones, la memoria de nuestros maestros preside estos encuentros y también muchas de nuestras vidas profesionales. Quiero especialmente reseñar la entrega de la Medalla del Memorial al Profesor Dr. Valentín Salazar que con tanto interés y dedicación siempre trabajó en pro de nuestra Sociedad.

Pero es a los pediatras jóvenes a los que especialmente deseo saludar y recibir en la Sociedad, Estos profesionales que viven de lejos nuestros recuerdos y que van llenando nuestros espacios, son la savia nueva que va cambiando el panorama de la pediatría. A ellos les corresponde defender los intereses de la salud integral del niño, son los que tendrán que opinar en los foros donde se discutan problemas que afecten a la medicina preventiva y social de todos los niños. Les animo a luchar, ser generosos, humanitarios y también ser respetuosos con sus colegas, sin olvidar la experiencia y las enseñanzas transmitidas por sus predecesores. En la andadura actual de esta Sociedad ya vamos notando sus maneras y trabajo

Algo bonito de estos encuentros, además del intercambio cultural que suponen, son los lazos de amistad que nos unen, frecuentemente para siempre. Salamanca es un buen lugar para estrechar lazos y para renovar conocimientos. El programa que nos espera va en esa dirección, hoy día, el problema nutricional de los países desarrollados, es la obesidad que cada año afecta a más niños y es un problema sanitario grave, pero no es menor el que tienen los países subdesarrollados con la desnutrición y así mismo la prevalencia de ésta en nuestros hospitales. Pocas veces oímos las opiniones de expertos pediatras, en los medios, sobre estos temas. Con la idea de conocer, saber medir y prevenir los trastornos nutricionales ligados a la obesidad, hablaremos en esta Reunión.

Otro aspecto nuevo en la práctica profesional es la problemática del niño emigrante con patologías poco frecuentes para nosotros y otros aspectos derivados de la salud preventiva, social y educacional.

En fin, se revisaran temas emergentes tales como las complicaciones de las neumonías que en los últimos tres años han ido en aumento con importantísima morbilidad y nuevos aspectos en el estudio de las anemias del niño. Todos ellos, temas, que confiamos serán de gran interés científico y práctico

Me gustaría antes de terminar pedir a la sociedad en general que valore a sus médicos. "Una sociedad inteligente cuida a sus cuidadores" según palabras de Armand Grau. La judicialización de los actos médicos provoca una medicina defensiva, un alejamiento del paciente y una frustración para el profesional.

Os doy la bienvenida a ésta Salamanca que enhechiza la voluntad de volver a ella y que entre sus calles y torres es más caluroso el abrazo de un amigo.